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В колоннах  —  политехники'

СОРОКОВАЯ МИРНАЯ ВЕСНА

Торжественно отметили со
ветские люди большой всена
родный праздник — сорокале
тие великой Победы. Его 
встречали в каждой семье, в 
каждом доме. Ш ироко празд
новали знаменательную дату 
и в нашем институте: чество
вали фронтовиков и труже
ников тыла— всех, кто, выпол
няя патриотический долг, при
близил Победу над фашизмом 
ценой неимоверных усилий. С 
глубокой благодарностью по
клонились героям, павшим в 
боях за 'свободу и независи
мость нашей Родины. Минутой 
молчания почтила вся страна 
их память.

В волнующую манифеста
цию сил социализма и мира 
вылились праздничная демон
страция на главной площади 
края и праздничный митинг 
9 мая, в которых активное 
участие приняли представите
ли нашего коллектива. Празд
ничным шествиям предшест
вовала большая работа со сту
дентами по военно-патриотиче
скому воспитанию. Препода
ватели кафедры военной под
готовки ежедневно проводили

политинформации по важ
нейшим событиям Великой 
Отечественной войны, в акто
вом зале демонстрировались 
серии кинофильма «Великая 
Отечественная», проведены 
обзоры и читательская конфе
ренция совместно с сотруд
никами библиотеки. Плечом к 
плечу с ветеранами вставали 
комсомольцы 80-х во вре

мя встреч и бесед, при 
проведении патриотической 
акции «Равнение на знамя По
беды» и вахт Памяти, при воз
ложении венков к памятникам 
погибших в борьбе с фашиз
мом. Оформлено множество 
стендов, «Календарь знамена
тельных дат грозного 1945 
года», в школах района про
ведены «Уроки мужества», во

енно-спортивные праздники, 
ведется работа по подготовке 
и проведению Всесоюзной иг
ры «Зарница-85». Невозможно 
перечислить все славные дела 
и добрые начинания потом
ков тех, кто смотрит на нас 
из вечности.

Высокого эмоционального 
накала удалось достичь при 
проведении ярких зрелищных 
мероприятий в канун подго
товки к 9 мая. Смотр художе- 
ственнной самодеятельности, 
прошдеший под девизом «Ра
ди жизни на земле», показал 
поистине неисчерпаемость сту
денческого творчества. Волну
ющими были торжественные 
собрания и праздничный «Го
лубой огонек»,

11 мая состоялся парад уча
стников традиционной военно- 
прикладной эстафеты, в орга
низации и проведении которой 
участвовали кафедра военной 
подготовки и комитет ВЛКСМ.

Никто не забыт, ничто не 
забыто. Во веки веков славен 
будет ратный и трудовой 
подвиг советского народа в 
Великой Отечественной вой
не!

НА СНИМКАХ: во время
первомайской демонстрации 
трудящихся: в шеренгах — 
представители коллектива КПИ.

Фоторепортаж студента
АТФ Игоря Алексеева.

ЛЕНИНСКИЕ
УРОКИ

Хорошей традицией стало 
проведение в институте Ле
нинских уроков и зачетов, по
священных памяти В. И. Лени
на.

В этом году студенты вто
рых курсов подготовили и про
вели Ленинские уроки по ра-^ 
боте В. И. Ленина «Государст
во и революция». В каждой 
группе были подготовлены до
клады, был проведен конкурс 
рефератов и конспектов пер
воисточников. Во многих груп
пах урок прошел на высоком 
уровне. Так, содержательно и 
организованно прошел урок в 
группе ФА23-1. Первой высту
пила комсорг Наташа Токаре
ва. Она говорила о большом 
значении для молодежи усво
ения ленинского теоретиче
ского наследия, о воспита
тельной роли мероприятий, 
проводимых в ленинские дни. 
Затем выступили докладчики 
Лариса Гаврилова, Ира Кала- 
шина, Наташа Рябова, Костя 
Шиферштейн. В их выступле
ниях затронуты сложные тео
ретические вопросы о классо
вой природе и сущности госу
дарства, буржуазной и социа
листической демократии, об 
отмирании государства. Под
черкнуто непреходящее значе- * 
ние ленинской работы, отме
чена ее огромная роль в 
борьбе с ревизионизмом и оп
портунизмом. За конспекты 
было выставлено 10 пятерок и 
5 четверок.

При обсуждении вопросов, 
заранее написанных на плакате 
и вывешенных на доске, сту
денты показали хорошую ос
ведомленность в сложных тео
ретических вопросах.

По каждому вопросу высту
пало несколько человек, что 
дало возможность обсудить 
их глубоко и всесторонне. 
Особенно активно работали
Владимир Солдатов, Наташа'
Машихина, Ира Фролова, Оль
га Кислицина и другие.

Студенты остались доволь
ны уроком и отметили, что 
такая форма организации за
нятий достаточно эффективна.

В. КОВАЛЕВИЧ, 
доцент кафедры филосо
фии.

ПОДАРОК
ВЕТЕРАНАМ

Празднично и торжествен
но начался вечер, посвящен
ный 40-летию Победы совет
ского народа в Великой Оте
чественной войне.

Под звуки марша «Проща
ние славянки» в зал входили 
ветераны ввйны и тружени
ки тыла, чей самоотвержен
ный труд в военное лихо
летье отмечен медалями «З а  
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941 — 
1945 гг .» . Поименно назва
ли почетных гостей и приг
ласили их в президиум. Са
мые теплые, самые сердеч
ные слова были сказаны уча
стникам великих событий. С 
проникновенным приветстви
ем к собравшимся обрати
лась заместитель секретаря 
парткома по идеологии Н. К. 
Манькова.

В честь победителей был 
дан концерт. Эстрадный ор
кестр института представил 
программу из четырех про
изведений, три из них напом
нили всем о суровых годах 
войны, о боевых друзьях. 
Чести выступить перед вете
ранами с праздничной про
граммой были удостоены по
бедители смотра художест
венной самодеятельности ин
ститута. Все артисты высту
пали с подъемом и энтузиаз
мом.

Начальник отдела кадров 
К. А. Силина зачитала празд
ничный приказ о награжде
нии, всем ветеранам вруче
ны юбилейные медали.

После концерта в память о 
40-летии великой Победы 
ветераны заложили аллею 
Победы в Студгородке.

Л. КРАВЦОВА,

По ступеням реф ормы

КТО В ОТВЕТЕ ЗА ШЕФСКУЮ РАБОТУ?
«Наш институт шефствует 

над красноярской школой 
№ 82. В канун нового учеб
ного года состоялось совме
стное заседание коллектива 
преподавателей школы и ру
ководителей КПИ, на кото
ром заинтересованные сто
роны обсудили насущные про
блемы и наметили пути даль
нейшего сотрудничества. Бу
дет полезно и для шефов, и 
для подшефных, если такие 
встречи станут доброй тра
дицией. Теперь педагоги 
школы № 82 ж дут в гости 
представителей коллекти
ва КПИ», — так начиналась 
статья «Задание на завтра», 
опубликованная в одном из 
октябрьских выпусков газе
ты за 1984 год. В этой же 
статье освещались конкрет
ные планы сотрудничества, 
пути их выполнения. Про
шло более полугода со дня 
выхода публикации, и еще 
больше со дня совещания. 
Можно подвести некоторые 
итоги

Педагоги школы № 82 по

сей день с нетерпением 
«ж дут в гости представи
телей КПИ». Причем нель
зя это ожидание назвать 
пассивным. Не один раз хо
дили и директор школы, и 
педагоги в институт, чтобы 
вновь и вновь напомнить от
ветственным лицам о суще
ствующих договоренностях. 
Прямо как в той присказке 
про гору и Магомета. Вот 
только все эти хождения ос
таются безрезультатными.

Вот что рассказала дирек
тор школы № 82 JI. А. Су- 
хенко:

— После встречи с пред
ставителями КПИ думали, 
что лед тронулся. Однако 
дальше побелки в школе де
ло так и не пошло. Ходить и 
требовать просто устали. Мы 
представили планы других 
институтов о сотрудничестве 
с подшефными школами, 
ведь многие другие предпри
ятия, учебные заведения (на
пример, КИСИ), уж е побыва
ли у  нас.

А ведь обещано было не

так уж  много, причем ниче
го такого, чего нельзя было 
бы выполнить. • Например, 
институт обещал помочь в 
оборудовании классов-каби
нетов, помочь создать круж 
ки художественной самодея
тельности, наладить профори
ентационную работу. Особен
но хотелось бы создать на
учные общества для школь
ников на базе КПИ. Но ни
какой работы в этом отно
шении нет. Не работает пед- 
отряд, нет связи и с препо
давательским составом.

Можно отметить, что за
бота о претворении рефор
мы школы в жизнь приняла 
всенародный характер. И 
никто не вправе оставаться 
в стороне от реформы, отго
раживаться от нее ведомст
венными барьерами. Тем бо
лее вуз. До конца учебного 
года хоть и немного, но все 
же есть время, стало быть, 
есть возможность хоть что- 
нибудь исправить.

Надеемся, что в ближай
шее время на страницах на

шей газеты мы сможем про
читать ответ . лиц, ответст
венных за шефскую работу. 
Пусть они поделятся своими 
трудностями, проблемами, 
которые мешают плодотвор
ному сотрудничеству, ука 
ж ут объективные причины 
сложившейся ситуации.

Л. ТАРАСОВА, 
студентка КГУ.

От редакции. Когда мате
риал готовился к печати, ди
ректор школы обратилась за 
помощью к ректору А. М. 
Ставеру. В результате его 
вмешательства в школе орга
низуются кружки програм
мирования (руководитель 
А. И. Постников) и радио
технический (студент РТФ 
А. Трукшан). Не за горами 
— очередной ремонт, и АХЧ 
должно оказать подшефным 
помощь. Но почему каждый 
раз, когда дело касается кон
кретной помощи, необходи
мо вмешательство ректора, в 
то время как  существует 
круг людей, ответственных 
за шефскую работу?



ВЫСТАВКИ ТЕХНИЧЕСКОГО
В первой декаде апреля, в 

конференц-зале главного кор
пуса проходили факультет
ские выставки технического и 
народного творчества сотруд
ников и студентов нашего ин
ститута. Многообразие и 
разносторонность решаемых 
кафедрами технических про
блем было широко представ
лено на заключительной вы
ставке технического творче
ства, проходившей 19 апре
ля в рамках XXVII научно- 
технической конференции 
студентов, преподавателей и 
сотрудников института.

Отрадно отметить, что по
давляющее число экспонатов 
были разработаны при не
посредственном участии сту
дентов. Так, пользовавшийся 
неизменной популярностью 
стенд для изучения микро
процессора КР 580ВМ 80А, 
его игровые программы были 
разработаны старшим пре
подавателем кафедры вы
числительной техники С. В. 
Суровым при участии сту
дентов В. Солдатова группы 
ФА23-1 и А. Кузякина 
(ФА22-1).

Большой интерес вызвали 
разработки студенческого 
конструкторского бюро ав 
тотранспортного факульте
та, руководимого доцентом 
кафедры автомобилей и

двигателей В. Г. Анопченко 
«Экспериментальное шасси 
снегохода . малого класса»; 
сани для управляемого спус
ка с гор были изготовлены 
студентами Е. Большаковым 
(АТ14-4), А. Кругловым 
(МТ31-1) и В. Караулиным, 
студентом вечернего факуль
тета. Часть экспонатов, 
представленных СКВ АТФ, 
наглядно демонстрирует по
ведение движителя транспорт
ного средства при различных 
режимах движения. Следует 
отметить высокий научный 
уровень работ — многие экс
понаты защищены авторски
ми свидетельствами.

Активное участие в рабо
те выставки приняли студен
ты и сотрудники радиотех
нического факультета. СКВ 
«Союз» демонстрировало гео
физическую аппаратуру и 
систему управления промыш
ленным роботом. Лабора
тория фазометрии предста
вила разработанные в ней 
при участии студентов и вы 
пускаемые промышленно
стью серийно образцы фазо
метров и калибратора фазы. 
Технические решения, ис
пользуемые в представлен
ных экспонатах, такж е за
щищены рядом авторских 
свидетельств. Богатую кол
лекцию дипломов продемон
стрировала наша любитель-

Н И Р  студентов  и

ТВОРЧЕСТВА
ская радиостанция, и не 
случайно именно ей оказана 
честь представлять Красно
ярский край в радиоэкспе
диции, посвященной 40-ле
тию Победы.

Немало интересного смог
ли увидеть посетители вы
ставки среди экспонатов ме
ханико-технологического фа
культета. Здесь и измери
тельная аппаратура кафедры 
ТМС, и образцы манипуля
торов и роботов, представ
ленные кафедрой, руководи
мой Н. В. Василенко.

СКВ электромеханическо
го факультета занято реше
нием проблем акустической 
голографии. Даже неспециа
листу нетрудно. оценить 
сложность разработанных в 
конструкторском бюро гиб
ридных интегральных схем.

К сожалению, невозможно 
подробно рассказать о всех 
экспонатах выставки. Орг
комитет благодарит всех, 
кто принимал участие в ее 
работе, и н адеется ,- что 
подобные выставки вновь ста
нут хорошей традицией на
шего института, а те недо
статки, что выявились в ее 
ходе, будут устранены в бу
дущем.

В. ДЕНЬКОВ, 
секретарь совета НИРС 
института, чл!Н комитета 
ВЛКСМ.

■жжжл

Особенности Дней 
науки

Во время проведения 
XXVII научно-технической 
конференции на теплоэнерге
тическом факультете рабо
тало 5 секций. Студенты 
подготовили 16 докладов по 
кафедре химии, 85 — по 
кафедрам ТОТ и двум выпу
скающим — ПТЭ и ТЭС, 23 
реферата и оригинальных 
исследования выполнили на 
кафедре высшей математи
ки.

Можно отметить две отли
чительные особенности ны
нешней конференции:

выполнение учебных и 
научных исследований по 
проблемам, связанным с про
граммами «Сибирь»и «Энер
гия», и по таким кафедрам, 
как химия и высшая матема
тика. Можно привести док
лад студента С. Тычкова 
«Решение системы диффе
ренциальных уравнений, 
описывающих горение КАУ 
методом Рунге-К утта»;

вторая особенность связа
на с активным и оправдан
ным использованием ЭВМ в 
студенческих исследовани
ях. Так, 18 из 34 работ по 
секции «Промышленная теп
лоэнергетика» выполнены на 
ЭВМ по вопросам моделиро
вания, оптимизации техноло

гических процессов. Среди 
них отметим «Разработку 
пакета прикладных программ 
кинетического анализа тер
мофизических процессов ти
па «структурирование — 
деструкция» (авторы М. Удо
виченко и Д. Киселев).

Считаем необходимым 
поблагодарить ст. редактора 
Д. А. Горелову и старшего 
библиографа Н. Г. Фукало- 
ву за нелегкий труд органи
зации такой выставки по 
многоплановым, можно ска
зать, межотраслевым вопро
сам промтеплоэнергетики.

Оценивая итоги конферен
ции, кафедра ПТЭ рекомен
довала на будущее прово
дить пленарное заседание в 
объявляемый День науки, 
свободный от обычных учеб-1 
ных занятий. В этом случае 
на заседании секции смогут 
присутствовать все сотруд
ники, создается немаловаж
ная торжественность, здесь 
ж е подводятся итоги.

В заключение выражаю 
надежду, что навыки учеб
ных и научных исследова
ний, приобретенные студен
тами ТЭФ, помогут будущим 
инженерам найти свое место 
в настоящем и будущем 
КАТЭКа.

В. ЖУРАВЛЕВ, 
заведующий кафедрой 
ПТЭ, доцент.

В канун 40-летия Победы 
над фашистской Германией в 
нашем институте прошли тео
ретические студенческие кон
ференции, посвященные этой 
священной дате. Кафедра по
литической экономии такие 
конференции организовала на 
всех потоках третьего курса. 
Студенты радиотехнического 
факультета приняли живое 
участие в обсуждении различ
ных аспектов данной темы. В 
докладе студента А. Сошен- 
ко (группа 52-4) была дана об-1

Экономика военных лет вела к Победе!
зорная характеристика эконо
мического положения стран 
агрессии к моменту начала 
второй мировой войны. Эмо
ционально, логически выдер
жанно им был изложен инте
ресный фактический материал 
по затронутому вопросу.

В остальных сообщениях 
слушателям была предложена 
развернутая характеристика

экономической жизни нашей 
страны, которая и послужила 
решающим фактором разгро
ма фашистской Германии. 
Студентом М. Шевцовым 
(группа Р52-3) раскрыта роль 
ленинского кооперативного 
плана в деле решения оборон
ных нужд страны.

Студент А. Саперов (Р52-4) 
рассказал об организации

социалистической экономики и 
роли социалистического пла
нирования в народном хозяй
стве в годы войны. Д. Багаев 
(гр. Р52-4) представил в фактах 
развитие экономики Сибири в 
военное время, ее весомую 
роль в общей народнохозяй
ственной деятельности страны. 
Все выступающие подчеркива
ли особую и основополагаю

щую роль Советского Союза 
в становлении самих условий 
Победы в рамках антигитле
ровской коалиции.

Наиболее обстоятельные до
клады студентов А. Сошен- 
ко и М. Шевцова будут пред
ставлены на общеинститутском 
конкурсе по общественным 
наукам, посвященном великой 
дате — 40-летию Победы.

И. ЗЫРЯНОВА, 
доцент кафедры политиче
ской экономии.

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Со студентами радиотех

нического факультета (по
ток РЗЗ) проведена читатель
ская конференция по пове
сти В. Быкова «Знак беды», 
посвященная 40-летию По
беды в Великой Отечест
венной войне.

На конференцию были под
готовлены выступления сту
дентами Л. Афанасьевой 
(гр. РЗЗ-1), О. Третьяком (гр. 
РЗЗ-2), М. Александровой 
(гр. РЗЗ-З), А. Шебеко (гр. 
РЗЗ-З), В. Мосяалевым (гр. 
РЗЗ-5), О. Черных (гр. РЗЗ- 
4 ), Е. Колесниковой (гр. 
РЗЗ-5), Д. Жучковым (гр. 
РЗЗ-1).

* О. Третьяк рассказал о на
падении фашистской Герма
нии на СССР, о тех тяжелей
ших условиях, в которых со
ветские люди, весь наш на
род вели борьбу с сильным

и коварным врагом, о причи
нах, по которым в начале 
Великой Отечественной вой
ны Белоруссия и некоторые 
другие области СССР ока
зались оккупированными 
врагом.

В выступлении студентки 
Л. Афанасьевой говорилось 
о роли советской литерату
ры в достижении победы над 
врагом. О жизненном пути и 
творчестве Василия Быкова, 
добровольцем ушедшего на 
фронт, военные дороги ко
торого пролегли по полям 
Украины, Румынии, Венгрии, 
Австрии. В. Быков создал 
целый ряд произведений (к 
их числу относится и «Знак 
беды »), в которых показал 
мужество и героизм совет
ских людей в борьбе против 
немецко-фашистских оккупан
тов («Сотников», «Его ба
тальон» и другие).

В повести В. Быкова Сте
панида и Петрок Богатько 
через коллективизацию при
шли к подлинно человеческо
му существованию, для них 
нашествие гитлеровцев — 
великая беда.

Студент А . П№беко рас
сказал о немецкой оккупа
ции Белоруссии, вызвавшей 
великую ненависть к агрес

сорам, о поведении фашист
ского воинства — верных 
учеников бесноватого Гитле
ра, требовавшего закрыть 
сердце для всякой жалости. 
Студент В. Москалев в сво
ем выступлении о жизни со
ветских людей в период ок- 
окупации показал бесчело
вечность оккупантов и их 
подлых пособников—полица
ев, сеявших смерть и горе в 
семьях белорусских крестьян.

В выступлениях студентов 
О. ^ерных и Л. Колеснико
вой говорилось о школе не
нависти, которую прошли ге
рои повести Степанида и 
Петрок Богатько. Тихий и 
незлобивый Петрок думал 
пережить лихое время, отси
деться, но «новый порядок» 
был несовместимым с пра
вом человека оставаться че
ловеком, и слабости Петрока 
отступают перед чувством 
человеческого достоинства. 
В финале Петрока «за  ос
корбление полиции и фюре
ра» полицаи волокут на 
смерть. Степанида с самого 
начала оккупации не скры
вает своей враждебности к 
немцам и полицаям, она ста
рается где только можно на
вредить оккупантам. Степа
нида достает невзорвавшую-

ся бомбу для взрыва моста, 
но не успевает это сделать. 
Ее дом' окружают полицаи, 
и чтобы не попасть им в ру
ки, она предает его огню, и 
сама сгорает в этом пожаре.

Главными и непокоренны
ми гитлеровцами крепостями, 
наряду с Брестской, были 
души миллионов советских 
патриотов.

В выступлении студента 
Жучкова говорилось о зна
чении Великой Победы для 
судеб советского народа и 
всей мировой цивилизации. 
Наш народ своей героической 
и самоотверженной борьбой 
спас весь мир от самой 
страшной опасности, которая 
ему грозила.

В. ЗАХАРОВ, 
доцент кафедры филосо

фии.
НА СНИМКАХ: во время 

конференции.
Фото Н. Синатрусовой.

РЕЗУЛЬТАТ- 
ВНЕДРЕНИЕ

В Государственный коми
тет по науке и технике СССР 
представлены результаты на
учно-исследовательской ра
боты «Технико-экономиче
ское обоснование развития 
энергоснабжения и источни
ков генерирования энергии 
районов Севера СССР» с 
ожидаемым экономическим 
эффектом около 1 млрд. руб
лей капиталовложений (за 
двадцатилетний период), 
причем доля института (КПИ) 
составляет 100 млн. рублей. 
Результаты этой НИР при
няты ГКНТ к практическому 
использованию при планиро
вании развития энергетики 
зоны Севера на XII пятилет
ку  и более отдаленную пер
спективу, при реализации хо
да выполнения Энергетиче
ской программы СССР, а 
также при формировании пла
нов НИР научно-исследова
тельских и проектных орга
низаций. Проведенные иссле
дования направлены на эко
номию трудовых, материаль
ных и денежных затрат, не
обходимых для функциони
рования и рационального раз
вития топливно-энергетиче
ского комплекса Севера.

НИР выполнена по гос
бюджетной тематике груп
пой сотрудников КПИ под 
руководством Аллы Никола
евны Симоненко, доцента ка 
федры экономики и органи
зации энергетики.

Приказом по институту в 
связи с успешным внедре
нием названной НИР А. Н. 
Симоненко, доценту кафед
ры электрических станций 
М. Д. Чижовой, инженерам 
НИСа А. Ю. Чудновцу и 
Е. А. Юденко, лаборанту 
Т. А. Новошинской, ученому 
мастеру кафедры ТЭС JI. И. 
Морозовой объявлена бла
годарность.

М. ИВАНОВ, 
зам. начальника НИСа.



Б У Д Н И  Д Р У Ж И Н Н И К О В  А Т Ф

D  добровольной народной 
и  дружине АТФ около 

ста человек. Сущ ествует не
мало проблем, связанных с 
этим видом общественной ра
боты. Во-первых, все 
дружинники-студенты тра
тят на учебу много време
ни и сил, к тому ж е у  каж 
дого из этих 18—20-летних 
парней есть множество увле
чений в свободное время, и 
поэтому довольно трудно ор
ганизовать дежурство даже 
4 — 5 раз в месяц. Во-вто
рых, комсорги групп почти 
совсем не уделяют внима
ния ДНД, и иногда студенты 
не знают, что являются 
дружинниками. Так происхо
дит еще и потому, что с них 
дикто не спрашивает, как 
они выполняют свое общест
венное поручение.

Многих в ДНД привлека
ет лишь награда — место 
в общежитии, если же сту
дент в нем не нуждается, 
его очень трудно привлечь в

дружину. По-моему, таких 
студентов вообще не следо
вало бы назначать в ДНД 
— это недочеты в работе 
комсоргов.

Казалось бы, не пробле
ма — красный материал на 
повязки. На деле ж е прихо
дится всевозможными путя
ми его где-то добывать.

Наша дружина такж е обес
печивает дежурство на всех 
вверенных ей маршрутах, 
проверяет поднадзорных, 
разбирает семейные конфлик
ты.

Не всегда, к сожалению, 
удается решить все задачи, 
но, несмотря на трудности, 
дружина работает, борется с 
нарушителями правопорядка 
и довольно успешно. За 
1983— 1985 годы ДНД АТФ 
заняла первое место среди 
дружин КПИ, и сейчас она

лидирует. Правда, нам гово
рят, что это происходит 
только за счет того, что во 
время дежурств мы ловим 
безбилетников. Может быть, 
отчасти это и так. Но мы 
считаем, что проверка авто
бусов — далеко не легкое, 
бесхлопотное дело. Наши 
дружинники с энтузиазмом 
занимаются ею, да и органи-, 
зовать все это тоже надо 
было. Мы установили кон
такт с контрольной службой 
КПОПАТ-4, где оформили 
нескольких наших дружин
ников контролерами, выдали 
удостоверения, и сейчас мы 
получаем квитанции на штраф 
безбилетников, а потом сда
ем корешки и деньги.

В том, что ДНД АТФ — 
одна из лучших дружин 
КПИ, заслуга всех дружин
ников, по особо нужно отмс

тить Е. Ходырева, И. Лебе
дева, А. Шишмарева,
В. Гольцева, А. Колосова 
— III курс; А. Волкова, 
II. Евсеева, И. А лексеева— 
II курс; А. Сверчкова, Ск
ворцова, Левицкого, Пимено
ва — I курс.

Р. КОЖУХОВСКИЙ, 
комиссар ДНД АТФ.

Фоторепортаж студента 
АТФ И. Алексеева.

■Сообщает штаб «КП »
На очередном заседании 

штаба «КП» обсуждены ито
ги проверки жилищно-бы
товых условий студентов в 
общежитии.

Как показывают матери
алы проверок, в общежити
ях  проведен капитальный ре
монт, выделены значитель
ные средства для их обес
печения мебелью и инвента
рем, созданы определенные 
условия для организации бы
та, отдыха и учебы молоде
жи. Оборудованы Ленинские 
комнаты, комнаты для заня
тий, бытовые помещения, 
буфеты и столовые, пункты 
бытового обслуживания. 
Ш таты общежитий пол
ностью укомплектованы ад
министративным и обслужи
вающим персоналом. При 
каждом из них действуют 
оперативные комсомольские 
отряды, что позволило улуч
шить общественный поря
док, сократить число право
нарушений. Центром массо
во-политической работы во 
многих общежитиях стали 
Ленинские комнаты. Здесь 
проводятся встречи с работ
никами политпросвещения, 
культуры и искусства. Рабо
тает школа председателей 
советов общежитий. В студ- 
советах созданы различные 
секторы. Посещают общежи
тия партийные и хозяйствен
ные руководители, предста
вители деканата и препода
ватели кафедр. Ежегодно 
проходит городской смотр 
на лучшее общежитие. Воп
росы совершенствования ра
боты с молодежью, прожи
вающей в общежитиях, пос
тоянно рассматриваются на 
заседаниях комитета ком
сомола. Большую помощь в 
организации культурно-мас
совой работы оказывают 
профсоюзная организация, 
библиотека института. Про
водятся различные лектории, 
тематические вечера, КВН, 
диспуты и т. д.

Наряду с положительным 
опытом, который широко рас
крыт в выступлениях засе
дания, отмечаются и серьез
ные недостатки в вопросах 
обеспечения жилищно-быто
вых условий и в воспита
тельной работе с молодежью. 
В ряде общежитий (№ 2, 
№ 5, № 4) некачественно 
проведен ремонт, в общежи
тии № 6 не герметизирова
ны оконные рамы в прое
мах, что вынуждает студен

тов в зимнее время пользо
ваться электронагреватель
ными приборами. Закрыты 
душевые в общежитиях № 2 
и № 6, а в общежитии № 5 
постоянно забивается кана
лизация. Много неисправных 
и устаревших октантов в 
общежитиях № 5 и № 1. От
сутствие складских помеще
ний в общежитии № 4 вы
нуждает администрацию -ис
пользовать бытовые помеще
ния и рекреации для скла
дирования инвентаря и ме
бели. Находится в аварий-

численные факты безобраз
ного поведения студентов: 
они разбивают окна в ком
натах и на лестничных пло
щадках (общежитие № 5), 
ломают двери (общежитие 
№ 4), разбивают унитазы 
(общежитие № 5), снимают 
в коридорах светильники 
(общежитие № 6), портят 
водопроводные краны (обще
жития № 1 и № 5). Зачас
тую виновники не несут ни
какой ответственности за 
свои антиобщественные дей
ствия.

РЕЙД В ОБЩЕЖИТИЕ
ном состоянии общежитие 
№ 2, в котором из-за не
исправности сантехнических 
сетей и устройств грозит 
обрушением перекрытие пра
чечной. По-прежнему обще
житие подключено в электро
сеть по временной схеме.

Плохо работают электрики 
общежитий. Несмотря на на
личие на складах запасных 
конфорок к плитам, все же 
около 30% конфорок плит— 
перегоревшие. Общежития 
еще не полностью обеспече
ны оборудованием и инвен
тарем. Не хватает столов
(общежитие № 6), книжных 
полок, чертежных досок,
портьер (общежитие № 5),
бачков для пищевых отхо
дов (общежития № 1, № 4). 
Такие условия вызывают не
довольство жильцов, явля
ются одной из причин бес
хозяйственного отношения к 
имуществу.

Особенно важна поэтому 
работоспособность студсове- 
тов общежитий. Однако они 
зачастую ограничиваются 
рассмотрением дисциплинар
ных взысканий, инспектор
ских проверок. В некоторых 
случаях формально отнес
лись студсовет и студенче
ский профком к передаче 
комнат на соцсохранность. В 
ряде комнат (408 — обще
житие № 2; 538, 214 —
общежитие № 4; 381 — об
щежитие № 6; 444, 351 — 
общежитие № 1) нет пас
портов, а в большинстве 
они не оформлены. Слабо 
работает комиссия по соцсох- 
ранности. Отмечаются много-

Не с полной ответствен
ностью относятся к своим 
обязанностям руководящие 
органы студенческого само
управления. Сантройки эта
жей проводят рейды нере
гулярно, а в общежитии 
№ 4 в этом году вообще не 
проводили рейдов. В ж ур 
налах не отмечается качест
во дежурства по этаж у и по 
общежитию. Не заполняют
ся экраны соревнования 
между комнатами по сани
тарному состоянию, а в об
щежитии № 5 РТФ они на ' 
многих этажах отсутствуют. 
Не в полной мере исполь
зуют свои права и обязан
ности старосты этажей.

Необходимо принимать 
более решительные меры 
борьбы с нарушителями об
щественного порядка и рас
порядка дня в общежитии. 
Все эти недостатки, естест
венно, расхолаживают жиль
цов общежития. Поэтому не 
случайно рейдовые комис
сии отмечали многочислен
ные факты беспорядка в 
комнатах 398, 428 ■— АТФ; 
538, 425, 303 — общежи
тие № 4; 528 — общежи
тие № 2; 717, 533  — обще
житие № 5; 444, 31 2  — 
общежитие № 1; распитие 
спиртных напитков в комна
тах 533 — № 5; 449 — 
№ 1, 538 — № 4, игра в 
карты в комнате 625 — 
№ 5; разрисованы и закле
ены различного рода картин
ками стены в комнатах 332 
— № 1, 128, 191 — № 6.

В своих выступлениях 
участники заседания подчерк

нули необходимость комп
лексного подхода к органи
зации воспитательной рабо
ты в общежитиях, объедине
ния усилий профсоюзных 
организаций, комсомола и 
администрации. В работе, 
направленной на организа
цию досуга и отдыха сту
дентов, шире практиковать
проведение культурно-мас
совых мероприятий, спарта
киад, смотров, конкурсов 
и выставок, организовать
объединения по интересам, 
кружки художественной са
модеятельности.

Комитет комсомола и бю
ро ВЛКСМ факультетов
слабо привлекают для орга
низации лекционной пропа
ганды лекторские группы, 
молодых специалистов и 
ученых. Лекции и беседы 
проводятся от случая к слу
чаю, многие мероприятия
проводятся при низкой яв
ке, почти не читаются лек
ции на комсомольскую те- 
матику, о достижениях нау
ки и техники. Отмечалось 
такж е, что наглядная аги
тация не отражает важней
шие события, происходя
щие в жизни страны,

В последнее время полу
чила распространение прак
тика создания внеуставных 
комсомольских организаций 
в общежитиях, однако их 
работа требует глубокого 
изучения, необходимы до
полнительные рекомендации 
по организации работы та
ких внеуставных комсомоль
ских организаций.

Анализ материалов рейда 
показал, что многие недос
татки жилищно-бытовых ус
ловий и организации воспи
тательной работы в обще
житиях являются следстви
ем недостаточного внимания 
к этим вопросам со стороны 
хозяйственных руководите
лей, общественных органи
заций, а также комитета 
ВЛКСМ.

Штаб «КП» благодарит 
за активное участие в рей
де дирекцию Студгородка, 
студенческий профком, ад
министрацию и студсоветы 
общежитий, В. М. Хромых 
— заведующую здравпунк
том института. Участие за
интересованных и ответствен
ных лиц позволило принять 
меры и своевременно устра
нить ряд недостатков.

Ф. КРЕБЕЛЬ,
начальник штаба «КП».

Награда 
правительства

Члены советов ОСВОДа, 
его активные помощники 
стремятся к тому, чтобы от
дых людей на воде не был 
сопряжен с риском для жиз
ни. Первичные организации 
общества постоянно проводят 
эффективную профилакти
ческую работу непосредст
венно в трудовых коллекти
вах, учебных заведениях.

Лучших результатов и этой 
важной деятельности, как 
отмечалось на состоявшейся 
недавно VII отчетно-выбор
ной конференции Краснояр
ского краевого совета ОСВОД, 
добились первичные органи- 

! зации комбайнового завода,
! автоприцепов и политехниче- 
; ского института. Об этом 

сообщалось в газете «К рас
ноярский рабочий» 23 апре
ля.

Скоро наступит лето, а с 
ним и пора проведения досу
га у  водоемов края и у глав
ной нашей реки — Енисея.

В 1980 году на основании 
решения Октябрьского рай
исполкома наш институт си
лами энтузиастов создал 
спасательный пост ОСВОДа.

Спасательный пост КПИ 
оборудован силами активи
стов нашего поста на обще
ственных началах. Он нахо
дится на берегу Енисея в 
районе Гремячего Ключа. 
Ежегодно факультеты вы
деляют студентов для де
журств на посту. Хорошо 
дежурили прошлым летом 
Анатолий Васильев, студент 
группы 12-4 автотранспорт
ного факультета, и Сергей 
Ткачев, студент группы
02-2 машиностроительного 
факультета. Эти дежурства 
засчитываются студентам за 
работу в ТТС.

Председатель ОСВОДа 
КПИ доцент кафедры теоре
тической механики И. П. 
Вернадский награжден зна
ком «З а  активную работу в 
ОСВОДе РС Ф С Р», а также 
Почетными грамотами Все
российского общества спаса
ния на водах за активное 
участие в проведении профи
лактической работы по пре
дупреждению несчастных 
Случаев с людьми на воде. 

ч За активное участие в орга
низации и строительстве на
шего ведомственного поста 
ОСВОД и дежурство на нем 
в летний период Почетной 
грамотой института награж
ден доцент кафедры теории 
и конструирования механиче
ских систем В. А. Павлов. 
9 января Владимир Андре
евич награжден медалью «З а 
спасение утопающих» от име
ни Президиума Верховного 
Совета СССР решением ис
полнительного комитета 
Красноярского краевого Со
вета народных депутатов. 
26 апреля на совете инсти
тута правительственная на
града была торжественно 
вручена В. А. Павлову.

СПАРТАКИАДА 
В ЗЕНИТЕ

Сорок мирных весен отшу
мело с того дня, когда приш
ла на нашу землю Великая По
беда, в ознаменование кото
рой в КПИ проводится XXVIII 
спартакиада. Закончились со
ревнования по 12 видам спор
та. Единоличным лидером спар
такиады стал ЭМФ. За ним 
идут сразу три факультета: 
ФАВТ, МТФ и ТЭФ. С боль 
шим отрывом от лидеров (сле
дуют спортсмены РТФ, МСФ 
и АТФ. Судьба призовых мест 
зависит от того, как выступят 
факультеты в трех завершаю
щих соревнованиях: легкоатле
тическом кроссе, летнем мно
гоборье ГТО и финале крос
са. Так что основная борьба 
еще впереди.

Г. ФИЛИМОНОВ, 
зам. председателя спортклу
ба «Политехник».



в дни
НАУКИ

В апреле на кафедре фи
зического воспитания прово
дилась научная конференция, 
посвященная Дням науки в 
крае и 40-летию Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне.

Конференции предшест
вовала неделя, в течение ко
торой сотрудники лаборато
рии кафедры проводили кон
сультации для тренеров и 
спортсменов.

На конференции заслу
шано 11 докладов, с кото
рыми выступали старшие 
преподаватели Ю. А. Дерга- 
чев, Г. Н. Кузнецова, А. Г. 
Ильин, Э. А. Понсаркова,
В. В. Иваницкий, Ш. Ш. Бай
ков, О. И. Московченко,
А. В. Конев, преподаватели 
Е. А. Фурсов, В. А. Коков и 
врач лаборатории В. И. Зы
кова.

В работе конференции при
няли участие заместитель 
председателя крайкома по 
физической культуре и 
спорту при крайисполкоме 
И. П. Сухова и главный врач 
краевого физкультурного 
диспансера О. К. Котенко.

Е. САМОСЕНКО, 
и. о. заведующего кафед
рой физвоспитания.

Сибири—высокую культуру

Победители праздничной э с та ф е ты
В день 40-летия Победы 

советского народа в Великой 
Отечественной войне на пло
щади Революции был дан 
старт праздничной легкоат
летической эстафете. Ре
портаж ведет наш нештат
ный корреспондент О. ПЛЯ- 
СОВА.

Плохая погода, конечно, 
не радует, но и не всегда 
портит' настроение. Вот и 
сегодня участники празднич
ной эстафеты ничуть не 
огорчены не по-весеннему 
холодным днем.

Празднично украшенная 
площадь многолюдна. Более 
тысячи спортсменов пришли 
сегодня на площадь Револю
ции, чтобы почтить память 
павших в Великой Отечест
венной войне. Среди спорт
сменов города немало го
стей из других тородов края.

Праздничный митинг окон
чен, и участники эстафеты 
расходятся по этапам. Пер
выми стартуют юные спорт
смены города — это будущие 
молодые рабочие страны, уча
щиеся профтехучилищ. По
ка они бегут, к  старту гото
вятся марафонцы. Им сегод
ня предстоит преодолеть трас
сы длиною в десять и двад
цать километров. Среди них

любители бега самых раз
личных возрастов. Здесь и 
те, кому только пятнадцать 
лет, и те, кому уж е семьде
сят.

Марафонцы покидают 
стартовую площадку. А им 
на смену приходят участники 
первого' этапа праздничной 
эстафеты среди вузов и про
изводственных коллективов 
города. Эстафета смешанная. 
Первыми стартуют девушки. 
Под № 100 за команду поли
технического института по
бежит студентка первого кур
са электромеханического 
факультета Т. Чаплева.

Дан старт. Стремительно 
мчатся спортсменки и пере
дают эстафетные палочки 
участникам второго этапа. 
Пока трудно определить, ка
кая команда лидирует: че
тыре первых команды идут 
очень плотно, лишь немного 
впереди команда педагогиче
ского института. Еще два 
этапа лидирующие команды 
бегут по-прежнему ровно. И 
вот уж е пятый этап. Это 
почти половина трассы. Здесь 
ждет передачи эстафеты вто
рокурсница нашего институ
та Р. Ососкова. Римма рез
ко стартует и начинает ухо
дить от соперниц. Через не

сколько секунд палочка уж е 
в руках кандидата в мастера 
спорта КПИ А. Уксусова. А 
на седьмом этапе уж е ждет 
старта студентка четвертого 
курса факультета автоматики 
и вычислительной техники И. 
Марьясова. Ирина волну
ется. Ей предстоит бежать "в 
группе с очень сильными 
соперницами из педагогиче
ского н технологического ин
ститутов. Рядом с ней раз
минается студентка техно
логического института М. 
Портнова. Они побегут от 
коммунального моста по ул. 
Кирова.

На финишной прямой —А. 
Уксусов. Передача эстафеты, 
и И. Марьясова уходит на 
свой этап. Почти следом убе
гает М. Портнова. Она со
кращает разрыв, но догнать 
Ирину ей не удается. Эста
фетная палочка уж е в руках 
мастера спорта второкурсни
ка ФАВТ Д. Постнова. Он 
уверенно уходит от соперни
ков. С каждым последующим 
этапом команда политехниче
ского института прочно ут
верждает позицию лидера. 
Наконец, на последний этап 
уходит мастер спорта меж ду
народного класса старший 
преподаватель кафедры физ-

Репортаж
воспитания В. Грузенкин. 
Его финиш стал победным 
для всей команды нашего 
института.

Давно не побеждал в этой 
эстафете «Политехник». Тем 
радостнее сегодняшняя. Кра
сивый кубок стал наградой 
спортклубу. Вторыми закон
чили эстафету студенты тех
нологического института, 
третьими — института цвет
ных металлов. Порадовали 
нас и марафонцы. Первым 
в своей возрастной группе 
преодолел десятикилометро
вую дистанцию заведующий 
кафедрой физики Г. М. Ро- 
дичев. За 1 час 13 минут 
пробежал двадцать километ-. 
ров иженер кафедры КиПР 
И. Дорошенко. Поздравляем’ 
победителей!

УСПЕХ ГИМНАСТОВ
В г. Волжском с 15 по 20 

апреля проходило первенст
во Россовета ДСО «Буревест
ник» по спортивной гимнасти
ке среди юношей. Успешно 
выступила на этих соревно
ваниях команда краевого со
вета, занявш ая II место сре
ди ДЮСШ. Все участники 
команды — члены нашего 
спортклуба «Политехник». 
В личном первенстве наибо
лее удачно выступил Саша 
Бахонин, ученик 5-го класса 
подшефной школы № 82. 
Выступая по первому разря
ду, он занял II место в мно

гоборье, а также I место в 
опорном прыжке, вторые ме
ста — на брусьях и на пере
кладине. Гена Смирнов стал 
вторым в опорном прыжке.

По итогам соревнований 
оба юных гимнаста включе

ны в состав спортивной коман
ды Россовета для подготов
ки и участия в первенстве 
РСФСР среди юношей, кото
рое пройдет в г. Иваново с 
10 по 15 июня.

Пожелаем им хорошей 
подготовки и успешного вы 
ступления.

Г. РОССИХИН.

В С Е  Н А  К Р О С С !
Все прогрессивное чело

вечество широко отмечает 
40-летие Победы советского 
народа над фашистской Гер
манией. Поистине священна 
для нас эта дата, и в каж  
дом сердце она отзывается по- 
особому. В нашем институ
те этому событию посвяща
ется легкоатлетический кросс, 
который выльется в празд
ник мира, молодости, здо
ровья и явится смотром ак 
тивности студенческой мо
лодежи.

В легкоатлетическом крос

се участвуют студенты днев
ной формы обучения. Итог 
подводится по наибольшему 
количеству участников крос
са на факультетах.

Место проведения кросса 
■— стартовый городок лыж
ной базы КПИ. Старт дается 
всем студентам факультета 
одновременно. Каждый уча
стник получает 2 карточки, 
на которых указы вает фа
культет, фамилию и инициа
лы, учебную группу, старто
вый номер. При проходе 
стартовых коридоров студент

В институте продолжают
ся соревнования в зачет 
XXVIII спартакиады среди 
преподавателей, сотрудников 
и студентов, посвященные 40- 
летию Великой Победы со
ветского народа в Отечест
венной войне. Прошли со
стязания по плаванию и бас
кетболу в острой спортивной 
борьбе. Победители названы 
в предыдущих номерах газе
ты, они награждены приза
ми и грамотами спортклуба 
«Политехник», лидеры-фа
культеты получают перехо
дящие кубки.

Фото В. Голубцова, ин
женера отдела ТСО.

отдает стартовую карточку 
участника судье, вторую—фи
нишную опускает в судей
ский стол после пробега ди
станции.

Движение факультетских 
колонн начинается в 9  часов 
30 минут от общежитий. Тор
жественное открытие пара
да состоится на стадионе 
«Политехник» в 10  часов 30

минут. Старт факультетам 
дается в 11  часов в сле
дующем порядке: ТЭФ, МСФ, 
ФАВТ, АТФ, ЭМФ, РТФ, 
МТФ, подготовительное от
деление.

Дистанции кросса: 
мужчины — 1000 м, 
женщины — 500 м.
Все участники должны 

быть в спортивной форме.

Кросс — это смотр орга
низованности факультет
ских общественных органи
заций.

Каждый студент, взявший 
старт, поможет своему фа
культету занять более высо
кое место в комплексной 
XXVIII спартакиаде институ
та.

ВСЕ НА КРОСС!

За институт некурящ их

ОТКАЗ ОТ КУРЕНИЯ
Забота о здоровье совет

ского человека — одна из 
социальных задач партии и 
правительства.

Курение приносит огром
ный вред здоровью. Куря
щие люди, а особенно окру
жающие их, значительно 
больше подвержены различ
ным заболеваниям, чем неку
рящие. Поэтому в нашей 
стране ведется большая ор
ганизаторская и просвети
тельная работа против куре
ния.

В настоящее время уже во

многих предприятиях, учреж
дениях, вузах, метро, само
летах не курят вообще.

В нашем институте также 
систематически ведется про
паганда о вреде курения, и 
мы, студенты, считаем, что 
не можем быть в стороне при 
решении этой важной задачи, 
а поэтому предлагаем от 
призывов перейти к делу, то 
есть к полному запрещению 
курения в нашем институте. 

Студенты групп ЭМ42-1, 
Ф А31-1, ФА31-2, МС02- 

2.

ды м, у н о с я щ и й  з д о р о в ь е
Среди факторов, отрицатель

но влияющих на здоровье, 
большое место занимают вред
ные привычки: курение и зло

употребление спиртными на
питками. Вредное действие та
бака сказывается на организ
ме человека не сразу, а ис

подволь, постепенно. Поэтому 
порой забывают, что табак со
держит сильный яд — никотин, 
вредно действующий на здо
ровье курильщика и людей, его 
окружающих. Но дело не 
только в никотине. При сгора
нии табака образуется свыше 
500 различных химических ве
ществ, в том числе и раздра
жающие дыхательный тракт, 
и канцерогенные, то есть спо
собствующие возникновению 
злокачественных опухолей, осо
бенно рака легких.

Сравним состав табачного 
дыма и атмосферного воздуха: 
в дыме кислорода 10 проц. 
вместо 21 проц. в воздухе, уг
лекислоты — 9,5 проц. вместо 
0,04 проц., а среди прочих 
500 веществ свыше 5 проц. пы
ли углерода (угарного газа), 
которого в атмосферном воз
духе нет. И все это попадает 
с каждой затяжкой в легкие 
курильщика, снижается поступ
ление кислорода.

В итоге у курящих значитель
но снижается доставка кис
лорода к сердцу, мозгу, мыш
цам; они испытывают кисло
родное голодание, которое 
усугубляется способностью 
никотина вызывать спазм кро
веносных сосудов, уменьшаю
щих приток крови к органам.

Дым раздражает слизистую 
бронхов, она воспаляется, 
развивается хронический брон
хит, что ведет к уменьшению 
просвета воздухоносных пу
тей, к кашлю по утрам, часто 
с мокротой.

Даже в ничтожных дозах 
никотин оказывает вредное 
воздействие на центральную 
нервную систему, вызывает 
снижение четкости и точности 
движений. У курящих постепен
но нарушается нормальная ра
бота почти всех органов и си
стем тела. Вредное действие 
табака уменьшает работоспо
собность, снижает сопротивля

емость организма, способству
ет росту заболеваемости. По
этому у курящих туберкулез 
легких встречается в два раза 
чаще, инфаркт миокарда — в 
3 раза, язвенная болезнь— в 4, 
а рак легкого в двадцать раз 
чаще, чем у некурящих.

С каждой затяжкой куриль
щик все больше и больше под
тачивает свое здоровье, раз
рушает свой организм, и ни
какие фильтры тут не помо
гут.

Курение укорачивает жизнь!
Если ты еще пока куришь 

— бросай курить!

И тогда ты вздохнешь сво
бодно, полной грудью и вновь 
почувствуешь забытую пре
лесть свежего и чистого воз
духа.

В. ХРОМЫХ, 
врач здравпункта КПИ.
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